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２学年 「総合的な探究の時間」の発表会が行われました！ 

 

今年度から始まった、「総合的な探究の時間」の授業。７月７日（火）５・６限の授業を

使って、自分が紹介したいまちを調べた「情報メモ」を作成し、発表をしました。学年を１

３グループにわけ、９人程度で発表しました。その後グループ内で、最優秀賞を決めて、模

造紙にまとめました。そして、現在２学年の廊下に掲示中です。 

生徒は、探究の活動を、主体的に取り組み、成長を実感できたようです。また一連の活動

を通じて、調べる検索技術や探究活動のイメージがついたようです。これからも生徒が成長

するような取組にしていきます。生徒の生の声もぜひチェックしてください。 

 

設問_1 私は、主体的に総合的な探究の時間に取り組むことができた。 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

  



設問_2 総合的な探究の時間の一連の活動を通して、何か成長した実感（自分なりに何でも

いいので）を得ましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問_3 設問２で答えたことについて、なぜそう思いますか？例えば成長した実感を得た

人は、どのようなことでそう感じたかを。それに対してあまり実感がなかった人は、

なぜそう感じたかを書いてください。（字数問わない） 

【抜粋】※良かったところ中心 

～発表について～  

 人数が少なかったからかもしれないが、人の前にたって発表をするということが

苦手だったが、ちょっと大丈夫になった気がした。また、原稿の作り方も良くなっ

た気がした" 

 人の目の前で話すことは話すことが苦手な人のための大きな勇気なんかなって思

った 

 2 年は前に立って話すことが多いから緊張するけど少しずつ慣れていってるかな

っておもった。 



 情報メモの写真はとてもよく出来たと思うし、発表のときの 1 分話す所も 1 分で

丁度で終えたけれど、文字数を欲張りすぎて早口になってしまったし声も小さか

ったと思うからこれからは発表も家などで練習していきたい。 

 発表を通して堂々とできるようになった‼あと、めっちゃたのしかった‼ 

 このようなスピーチ？をあまり真剣に取り組んだことはなかったので、とても緊

張しましたが最優秀賞が取れたので良かったです。 

 トップバッターだったけどしっかり発表出来た。でも時間配分が出来ていなかっ

たのでまだ成長するところがあると思いました。 

 聞いてる人が聞き取りやすいように声の大きさやスピードを今までより上手くで

きたから成長したと思います。 

 自分なりにどうしたら分かりやすく説明できるかなどを考えて取り組むことが出

来た。 

 今までは緊張して早く喋ることが多かったけど、今回は読み手のことを考えて聞

き取りやすいスピードで話すことができたから。 

 発表の時に声が小さくなっちゃうことがよくありましたが、今回の発表でしっか

りと声をだすことが出来ました。 

 今までは調べたものをそのまま書いていたが、今回は聞いている人が行きたくな

るように工夫して書けた。 

 知らない場所を自分で調べたり、また他人の発表を聞いて知識を広げるなど、普段

関心のないことでも主体的に取り組むことで一人一人が得たものは大きいと思い

ます。発表の様子を見ていると、個人差はありますが、堂々と調べたことを話して

いる姿に成長を感じました。 

～調べることについて～ 

 知らないことを自分で見て調べることができたからそこは成長できた所だと思い

ました。 

 担当の先生に褒めてもらえるほど満足のいくレポートが作れた 

 身近にあったものを改めて調べたりしたことでたくさん知らないことを知れた。 

 自分の町は山しかないと思ったけど、調べてみて、たくさん観光スポットがあるの

だと、視野を広げてみることができた。 

 ～教員の意見～ 

 知らない場所を自分で調べたり、また他人の発表を聞いて知識を広げるなど、普段

関心のないことでも主体的に取り組むことで一人一人が得たものは大きいと思い

ます。発表の様子を見ていると、個人差はありますが、堂々と調べたことを話して

いる姿に成長を感じました。 

 熱心に取り組んだ生徒は、ワードの使用法のノウハウなどのスキルを高め、また、

1 分間に話をまとめて発表するという表現力を高めることができたと感じる。 



 

設問_4 今回は、情報メモという形で、秋川渓谷や檜原村、また自分の行きたいまちについ

て調べました。今回の一連の活動を通して、取り組む前（４月の自分）と比べて「調

べたいことを検索し、それを形にまとめる」技術が向上したと思いますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



設問_5 探究活動のサイクルについて聞きます。探究のサイクルとは、「課題の設定→情報の

収集→情報の整理・分析→発表・表現」ですが、この探究活動のイメージが、今回

の一連の活動を通して、はっきりしましたか？ 

 

 

設問_6 今回の一連の活動を通しての感想を書いてください。（字数問わない） 

【抜粋】 

～発表について～ 

 授業自体に出席したのは当日しかなかったのですが、改めて課題の内容となる資料

を調べて、それをうまく整理していくことまでやれました。次こそは発表もしっかり

出来るように頑張りたいです。 

 発表の時声が小さかったので、次何かを発表する時は大きな声で発表できるように

したいです。 

 今までは緊張して上手く発表とかを出来なかったけど今回は上手く出来て、グルー

プ内の 3 位になれて良かったと思った。また発表することがある時はもっとうまく

出来るようになりたいと思いました。 

 同じグループの人たちみんながきちんと 1 分間話していてすごいと思った。また身

振り手振りを入れて説明してる人もいてわかりやすかった。個人的には上記でも言

ったように、相手のことを考えた口調やテンポで話すことができた。 

 発表をして、もっといい伝えた方があったのではないかと後悔しています。緊張しな

がらも前で頑張って発表できて良かったと思います。 

 

～調べることについて～ 

 調べてまとめる力を身につけることができたと思います。情報にも色々なものがあ



りこのようにまとめたりする機会が自分の中ではあまりなかったのですごくいい経

験になりました。 

 私は、パソコンで情報を集めそれをまとめ表現することは好きなので今までの授業

や居残りでの時間はとても充実した時間だった。先生などが来て、自分の調べた情報

に興味を持ってくれてしかも、感想などを言ってくれたからやる気などが出てきて

一生懸命に取り組みたいと思えた。 

 自分の調べたい町を自由に調べる事ができて今回の探求の授業を通してその街がよ

り好きになりました！担当の先生によかったと褒めてもらえたのが何よりも嬉しか

ったです！ 

 自分の行きたいまちを調べるのは楽しかったし、行きたいまちのことをもっと知る

ことが出来てさらに行きたくなったので良かったです。発表は嫌いだけど色々な人

の紹介を聞けたので良かったです。 

 最初に調べたいものがなくても、色々な情報を調べるので新しいものに発見して、興

味がでてきました。次回もこの新しい発見ができたら良いと思いました。 

 みんなの行きたい場所について知れました。私が知らない場所の魅力を聞いてとて

も行きたくなりました。私が行ったことある場所は久々に行きたくなりました！ 

 

  

 

 

 

 


